

PRESENTACIÓN

En el año 2001, se organizaron las Cuartas Conferencias sobre el Medio Ambiente, en las que se intentó relacionar el medio ambiente con el empleo, de ahí la denominación concreta para esta nueva edición de *IV Conferencias sobre el Medio Ambiente: Medio Ambiente y Empleo*.

Los temas que se incorporaron a las mismas fueron el binomio existente entre el medio ambiente, más empleo y mejor empleo; las posibilidades de empleo en el sector ambiental; el papel de las organizaciones empresariales, las centrales sindicales y los entes municipales en las políticas de creación de empleo en el sector del medio ambiente; las energías renovables y la creación de empleo; las propuestas de empleo y desarrollo alternativo ante el cierre de las centrales nucleares; el empleo estable como mecanismo de prevención y las cláusulas medioambientales en los Convenios Colectivos.

El hecho de combinar estos puntos de análisis, nos ha llevado a alcanzar un nuevo éxito en el desarrollo de estas conferencias, que ha derivado en la publicación del libro que presentamos ahora, con su correspondiente número del I.S.B.N., y que recoge los textos de las conferencias pronunciadas en el transcurso de los días de esa semana.

Esta publicación, preferentemente tiene su destino en los alumnos participantes en las Conferencias, aunque también se remite a las empresas, instituciones y organizaciones que patrocinaron y apoyaron su celebración, así como a las bibliotecas públicas de las principales ciudades de la Comunidad Valenciana, a las bibliotecas de los departamentos de las Universidades, al CES de España, a los Consejos Económicos y Sociales de las Comunidades Autónomas y a las instituciones más importantes de nuestra comunidad.

La elección de esta temática no era caprichosa, ya que una institución como el C.E.S.-C.V., sede de diálogo y encuentro entre los interlocutores económicos y sociales sobre las materias socioeconómicas y laborales estaba obligada a dotar de este contenido a las conferencias.

En la selección de ponentes, otro año más, se ha intentado contar con la presencia de profesores de Universidades valencianas y de profesionales y especialistas en las materias objeto de estas conferencias.

Como otros años, aprovecho la ocasión para agradecer públicamente a todas las organizaciones y entidades que han participado en el patrocinio de estas Cuartas Conferencias sobre el Medio Ambiente y que fueron la *Fundació Caixa Castelló-Bancaixa*; la empresa *BP Oil España*; la *Facultat de Ciències Jurídiques i Econòmiques de la Universitat Jaume I de Castelló*; la *Conselleria de Economía, Hacienda y Empleo*; la *Federació Valenciana de Municipis i Províncies (F.V.M.P.)*; el *Il.lustre Col.legi d'Advocats de Castelló*; el grupo *CONSUM*; los sindicatos *U.G.T.-P.V.* y *CC.OO.-P.V.* y la organización empresarial de la Comunidad Valenciana, *CIERVAL*.

Con la edición de estos textos cumplimos, una vez más, con el compromiso marcado en el momento de organizar las conferencias y que así hemos ido expresando en las diversas ocasiones a los alumnos que han participado en las conferencias.

Esta cuarta edición nos sirve para plantear, dentro de las acciones formativas del Comité, una nueva convocatoria con temas diferentes para el próximo año que esperamos tenga la misma aceptación que las hasta ahora celebradas.

Castellón, diciembre de 2001

Rafael Cerdá Ferrer
Presidente del Comité Económico y
Social de la Comunidad Valenciana